



## Extremadura se posiciona como destino ideal para vivir y trabajar con su nueva Estrategia de Turismo Residencial y Nómadas Digitales



La Junta de Extremadura ha presentado en el Parador de Mérida la Estrategia de Turismo Residencial y Nómadas Digitales 2025-2030, una hoja de ruta diseñada para atraer a profesionales, familias y jubilados que deseen establecerse en la región y contribuir a su dinamización económica, social y demográfica. La consejera de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, Victoria Bazaga, ha asegurado que esta estrategia responde a la convicción de que Extremadura es un gran lugar para visitar, pero también para vivir, trabajar y quedarse.

## Campus Yuste arranca con un curso que conmemora el 40º aniversario de la entrada de España en la CEE

Con motivo del 40º aniversario de la firma del Tratado de Adhesión de España a la Comunidad Económica Europea, la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste ha organizado el curso titulado '*40 años del ingreso de España en la Comunidad Económica Europea*', que se celebra del 2 al 4 de julio en el Monasterio de San Jerónimo Yuste. Este curso se incluye en el marco del programa formativo Campus Yuste, adherido a la XXVI edición de los Cursos Internacionales de Verano/Otoño de la Universidad de Extremadura. El ingreso de España en la CEE, que entró en vigor el 1 de enero de 1986, ha marcado un antes y un después en la historia de España ya que consolidó su transición a la democracia y supuso un impulso económico, social y político para el país, permitiendo el acceso a fondos europeos y el desarrollo de infraestructuras, la modernización industrial y la mejora de sectores clave como la educación y la agricultura. El programa del curso ofrece una visión amplia del momento histórico vivido; así, los ponentes realizaron un recorrido histórico de España y Europa desde 1986 hasta la actualidad, desde el punto de vista de la educación, la cultura, la defensa, el sindicalismo y la Política Agraria Común.



### 40 AÑOS DEL INGRESO DE ESPAÑA EN LA COMUNIDAD ECONÓMICA UEROPEA



JULIO 2025

## María Guardiola participa en un encuentro de representantes regionales europeos con la Comisión Europea para defender la Política de Cohesión



La presidenta de la Junta de Extremadura, María Guardiola, ha participado en un encuentro de representantes regionales europeos de la coalición EURegions4Cohesion con el vicepresidente ejecutivo de Cohesión y Reformas de la Comisión Europea, Raffaele Fitto. Esta coalición, integrada por 144 regiones y de la que forma parte Extremadura, fue creada en mayo de 2024 por las regiones de Nueva Aquitania (Francia) y Emilia-Romaña (Italia) para defender la Política de Cohesión.

## María Guardiola traslada al comisario de Agricultura las demandas del campo extremeño



La presidenta de la Junta de Extremadura se ha reunido con el comisario de Agricultura y Alimentación de la Comisión Europea, Christophe Hansen, al que ha trasladado las principales demandas del campo extremeño. La jefa del Ejecutivo extremeño ha defendido que la nueva PAC a partir de 2027 cuente con un presupuesto "fuerte y adecuado". En la misma línea, Guardiola ha mostrado su rechazo a la propuesta de la Comisión Europea de un crear un fondo único para el próximo Marco Financiero Plurianual ya que,

según ha argumentado, esto debilitaría la política agrícola común al diluirla entre otras políticas y dejarla sin presupuesto propio

**JULIO 2025**



## Extremadura impulsa la transformación sostenible del sector agroindustrial del sudoeste europeo a través del proyecto ASCA



La Junta de Extremadura, a través de la Dirección General de Empresa de la Consejería de Economía, Empleo y Transformación Digital, participa como socia en el proyecto europeo ASCA-*Accelerating Smart Capacities in Agroindustry*, una iniciativa estratégica que tiene como objetivo acelerar la transformación inteligente y sostenible de las pequeñas y medianas empresas agroindustriales en el espacio SUDOE (sudoeste europeo). Tendrá una duración de 36 meses. Con un presupuesto total cercano a los 1,6 millones de euros, de los cuales el 75 % está cofinanciado por el Fondo Europeo de Desarrollo Regional (FEDER) a través del programa Interreg SUDOE, el proyecto ASCA busca responder a los retos clave del sector: el incremento de costes energéticos, la digitalización, la escasez de talento y la necesidad urgente de avanzar en la transición ecológica.

## Victoria Bazaga da la bienvenida a los participantes de la 38ª edición de los Cursos Internacionales de Verano del Consorcio de Mérida

La consejera de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes y presidenta del Consorcio de la Ciudad Monumental de Mérida, Victoria Bazaga, ha dado la bienvenida a los estudiantes que participan en la 38ª edición de los Cursos Internacionales de Verano del Consorcio de la Ciudad Monumental de Mérida, una cita que se ha consolidado como referente nacional e internacional en los ámbitos de la Arqueología y la Conservación-Restauración.



## Abel Bautista da la bienvenida en Extremadura a los niños saharauis del programa 'Vacaciones en paz'



El consejero de Presidencia, Interior y Diálogo Social, Abel Bautista, ha dado la bienvenida a un grupo de niñas y niños saharauis que disfrutarán del verano en Extremadura junto a sus familias de acogida dentro del programa 'Vacaciones en paz'. La recepción, celebrada en Mérida, ha contado también con la presencia de la directora de la Agencia Extremeña de Cooperación Internacional al Desarrollo (AEXCID), Isabel Belloso.

**JULIO 2025**

## [La Junta muestra los encantos de Extremadura a través de un canal de televisión franco alemán](#)



La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo, promocionará Extremadura como destino turístico a través de tres reportajes en el programa sobre turismo 'Invitation au Voyage' del canal franco-alemán ARTE (Association relative à la télévision européenne). La Junta de Extremadura pretende así reforzar el posicionamiento de Extremadura en otros países y atraer viajeros de procedencia internacional. Para ello, varios profesionales de la productora que realiza este programa han visitado la región para grabar los reportajes.

## [La Junta de Extremadura reivindica el valor de la Transición española como ejemplo de sabiduría política y generosidad](#)

El director general de Acción Exterior, Pablo Hurtado, ha valorado la Transición española como ejemplo de sabiduría política, generosidad y búsqueda del entendimiento, durante la inauguración del Curso '*Preparando la Transición española a la democracia*', que ha organizado la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste en el marco del programa formativo Campus Yuste 2025, adherido a los Cursos Internacionales de Verano/Otoño de la Universidad de Extremadura.



## [La Junta muestra a los turistas ornitológicos del Reino Unido los mejores lugares para observar aves en Extremadura](#)



La Consejería de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, a través de la Dirección General de Turismo, participará en la feria británica Global Birdfair, el mayor evento de ornitología de Europa, donde promocionará Extremadura como un paraíso para la observación de aves. Desde el viernes 11 al domingo 13 de julio, esta feria reúne a destinos de todo el mundo, turoperadores, artistas y marcas de óptica y fotografía, entre otros expositores.

## [Campus Yuste analiza las relaciones trasatlánticas y los desafíos del nuevo orden mundial tras la victoria de Trump](#)



Teóricos de las relaciones internacionales, historiadores, politólogos, políticos y académicos participan en el tercer curso de verano de Campus Yuste titulado 'El nuevo orden mundial y el eje Atlántico' que se ha inaugurado este miércoles en el Monasterio de Yuste dentro del programa formativo Campus Yuste, que se enmarca en la XXVI edición de los Cursos Internacionales de Verano/Otoño de la UEX

## [La consejera de Cultura presenta el XIII Festival Internacional de Cine 'Periferias' que amplía programación con 26 largometrajes y documentales](#)

La XIII edición del Festival Internacional de Cine 'Periferias', que se celebrará del 8 al 16 de agosto, llenará de cine, arte y música las localidades rayanas ubicadas en el entorno rural de la Reserva de la Biosfera Tajo Internacional, del Parque Natural da Serra de São Mamede y del Parque Natural de Alqueva. Esta edición incluye la proyección de 26 largometrajes y documentales de diferentes géneros, reconocidos internacionalmente; además de conciertos, rutas nocturnas, visitas guiadas, encuentros y diferentes actividades educativas y de ocio, dirigidas a todos los públicos.



## [La Junta participa en Barcelona en la reunión del Concurso Internacional de Arquitectura European](#)



La Junta de Extremadura ha participado este fin de semana en Barcelona en la reunión del Concurso Internacional de Arquitectura European 18 España, en el que ha estado presente la secretaria general de Vivienda, Arquitectura y Regeneración Urbana, Lidia López Paniagua, donde se ha analizado las diferentes propuestas que arquitectos y arquitectas de toda Europa han realizado para mejorar en Navalmoral de la Mata la conectividad y la integración de las nuevas actuaciones que se están llevando a cabo a nivel urbano.

## [La Junta difunde el patrimonio cultural de Extremadura y el Festival de Mérida en varios países de Latinoamérica y en el mercado hispano de EEUU](#)



La Junta de Extremadura, en colaboración con Turespaña, ha organizado un viaje de prensa para difundir el patrimonio cultural de la región y el Festival Internacional de Teatro Clásico de Mérida en México, Argentina, Colombia y en el mercado de habla hispana de Estados Unidos. Para ello se han seleccionado varios medios de referencia de esos países, como La Jornada y El Sol de México, ambos de la Ciudad de México; El Tiempo, de Bogotá (Colombia); el grupo La Nación, de Buenos

Aires (Argentina); y Diario Las Américas, de Miami, el segundo periódico más antiguo de EEUU publicado en español. Los periodistas conocerán durante los conjuntos monumentales de Plasencia, Cáceres, Trujillo y Mérida y visitarán otros puntos de interés turístico, como el Museo de Arte Contemporáneo Helga de Alvear, las termas romanas de Alange, entre otros lugares.

## [Los viajeros internacionales alojados en los hoteles de Extremadura crecen el 15 por ciento en junio](#)

Los establecimientos hoteleros de Extremadura recibieron en junio a 26.245 viajeros internacionales, un crecimiento del 15% en variación anual y el tercer mayor avance de todas las Comunidades Autónomas, según los datos publicados este miércoles por el INE. En junio, el número de viajeros alojados en los hoteles de la región descendió el 4,2% hasta sumar un total de 124.882, con un retroceso del 8,3% de los residentes en España.



## [La Junta reivindica Extremadura como plataforma para el diálogo euro-iberoamericano](#)

El director general de Acción Exterior, Pablo Hurtado, ha inaugurado hoy el curso 'Salud, enfermedad y nutrición en el reinado de Carlos V'. Esta actividad cierra el programa formativo Campus Yuste, enmarcado en la XXVI edición de los Cursos Internacionales de Verano/Otoño de la Universidad de Extremadura. El director general ha destacado la figura de Carlos V como eje central de la historia europea y mundial que presenció el nacimiento de lo que hoy conocemos como "primera globalización, ya que gobernó un imperio en el que los destinos de Europa, América, África y Asia se entrelazaban con una intensidad sin precedentes", ha dicho.

## [El consejero Abel Bautista visita el CASSINI Space Camp en el Centro Internacional de Innovación Deportiva "El Anillo"](#)



El consejero de Presidencia, Interior y Diálogo Social, Abel Bautista, ha realizado una visita al Cassini Space Camp, una iniciativa pionera en innovación espacial y emprendimiento, que se desarrolla durante esta semana en el Centro Internacional de Innovación Deportiva en el Medio Natural "El Anillo". "Desde la Junta de Extremadura estamos muy orgullosos de apoyar iniciativas como el Cassini Space Camp, que representan un paso importante para posicionar a Extremadura en el mapa europeo de la innovación educativa y científica.

## [Más de 300 alumnos de 16 países participan en los cursos de Campus Yuste](#)

Más de trescientos alumnos de Alemania, Argentina, Bélgica, Brasil, Colombia, Cuba, Ecuador, España, Estados Unidos, Italia, México, Nicaragua, Portugal, República Dominicana, Suecia y Uruguay han participado durante el mes de julio en los cursos del programa formativo Campus Yuste impartidos en el Monasterio de San Jerónimo de Yuste, organizados por la Fundación Academia Europea e Iberoamericana de Yuste en el marco de los Cursos Internacionales de Verano/Otoño de la Universidad de Extremadura. '40 años del ingreso de España en la Comunidad Económica Europea', 'Preparando la Transición española a la democracia', 'El nuevo orden mundial y el eje Atlántico', y 'Salud, enfermedad y nutrición en el reinado de Carlos V' han sido los temas elegidos este año para conmemorar el 40º aniversario de la firma del Tratado de Adhesión de España a la Comunidad Económica Europea, el 50º aniversario del inicio del proceso de transición política hacia la democracia en España, para examinar las consecuencias geopolíticas y económicas de las decisiones adoptadas por Donald Trump tras su llegada a la Casa Blanca, y para reflexionar sobre la salud y la enfermedad en el siglo XVI.

## [La Junta trabaja para aumentar la proyección internacional de Extremadura en Hispanoamérica y atraer turistas](#)

La Junta de Extremadura trabaja para atraer más turistas de Latinoamérica y aumentar la proyección de la región en esos países. Así lo ha manifestado este jueves el director general de Turismo, Óscar Mateos, en un encuentro en Mérida con periodistas de México, Colombia, Argentina y Estados Unidos, que visitan Extremadura en un viaje organizado por el Gobierno regional y Turespaña.



**JULIO 2025**

## [El Festival Internacional de la Sierra 'FestiSierra' programa más de 100 actividades y contará con ocho grupos folklóricos de cuatro continentes](#)



El Festival Internacional de la Sierra 'FestiSierra', que celebra este año su 43ª edición del 1 al 16 de agosto, incluirá más de 100 actividades culturales reuniendo a artistas de todo el mundo en torno a la danza, la música y otras parcelas de la cultura. La consejera de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, Victoria Bazaga; la alcaldesa de Fregenal de la Sierra, Tina Rodríguez; y Juan Carlos Perea, miembro de la junta directiva del grupo folklórico Los Jateros, organizador del festival, han presentado el certamen este miércoles en la sede de Presidencia en Mérida. Bazaga ha destacado que esta fiesta, declarada de Interés Turístico Nacional "nos habla de nuestra capacidad para abrirnos al mundo desde nuestra singularidad y que potencia la imagen de Extremadura como tierra de acogida y diálogo intercultural".

## [Abierta la licitación para el desarrollo de los Encuentros Empresariales Transfronterizos de intercambio](#)

La Dirección General de Empresa ha publicado la licitación para el diseño, gestión y ejecución de Encuentros Empresariales Transfronterizos de intercambio destinados a mejorar las oportunidades de mercado transfronterizo para las empresas. El objetivo es impulsar la competitividad de las empresas en el ámbito transfronterizo mediante encuentros que faciliten el intercambio de experiencias y la adquisición de conocimientos y recursos para acceder al mercado internacional.



## [Bazaga destaca que la EAR 'Valle del Ambroz' representa una apuesta por posicionar a Extremadura en el mapa internacional de la formación musical](#)



La consejera de Cultura, Turismo, Jóvenes y Deportes, Victoria Bazaga, ha presentado la Escuela de Alto Rendimiento (EAR) y el Festival Internacional de Piano 'Valle del Ambroz', que se desarrolla del 15 al 27 de agosto en Hervás, Baños de Montemayor y Aldeanueva del Camino, organizados por la Asociación Ensemble Cultural y dirigidos por Alexander Kandelaki. Bazaga ha destacado que este proyecto encarna los valores de "la excelencia, la cultura, el talento joven, las oportunidades en el mundo rural" por los que trabaja la Junta de Extremadura.

## [La Junta apoya el XXXVIII Festival Folklórico de los Pueblos del Mundo de Extremadura](#)

El secretario general de Cultura, Francisco Palomino, ha participado en la presentación del Festival Folklórico de los Pueblos del Mundo de Extremadura, que este año cumple su trigésimo octava edición. Organizada por la Federación Extremeña de Folklore, la cita se celebra del 1 al 15 de agosto en 69 localidades de la región. "Os felicito por vuestro trabajo y dedicación, por seguir manteniendo un festival de estas características -ha señalado Palomino-, un festival que nos conecta con Portugal y que cada año gana localidades donde tiene lugar. Nos permite disfrutar de grupos que vienen de México, Panamá, Malasia, Chile, Venezuela, Argentina, India y Ecuador, a los que suma otros extremeños", ha manifestado.



## [Cuatro institutos extremeños serán 'Escuelas Embajadoras' del Parlamento Europeo durante el curso 2025/2026](#)

El Al-Qázeres de Cáceres, el Emérita Augusta de Mérida, el Zurbarán de Navalmoral de la Mata y el Suárez de Figueroa de Zafra son los cuatro Institutos de Educación Secundaria (IES) de Extremadura que durante el curso 2025/2026 serán 'Escuelas Embajadoras' del Parlamento Europeo. Los institutos extremeños se suman a los más de 120 centros de toda España que se incorporan a esta iniciativa educativa destinada a fomentar el conocimiento activo de la Unión Europea y de la democracia parlamentaria entre los jóvenes.

